

La Almudaina

HOJA DE LA MAÑANA.—ARTÍCULOS Y NOTICIAS

España, 10
Extranjero (Unión Postal) 10
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

PALMA

Por infracción de la ley de la Benemérita del puesto de Fela. En cuenta de haber denunciado al Jefe Municipal de la misma a dos individuos por infracción de la ley de la Benemérita.

Curados en la Casa de Socorro. Ayer fueron curados en la Casa de Socorro: Bartolomé Fons, de una contusión en la rodilla derecha producida por caída; Bartolomé Bisquera, de una contusión en el dedo índice de la mano derecha; Jaime Verdera, de una herida contusa en la frente, por caída de la cabeza; y José Pío de magullamiento del dedo de la mano derecha.

Multados. El Gobernador ha multado con 50 pesetas a un individuo por faltas a la moral cometidas en la vía pública.

Por riña. Ayer en el Muelle se suscitó una riña entre dos individuos los cuales resultaron con ligeras contusiones. Ambos fueron denunciados al Juzgado.

Géneros. En el vapor correo de ayer ha llegado de Barcelona uno de los encargados de la sección de mercadería de los almacenes San José después de haber adquirido las últimas novedades para la presente estación.

Detención. En virtud de orden telegráfica del Juzgado de Ibiza fué anteañoche detenido por el Inspector señor Homar, en la Honda del Ferrocarril, donde se hospedaba, un notario que fué de Ibiza, y fué procesado por supuesta falsificación de documentos públicos.

Por hurto. El detenido fué inmediatamente puesto a disposición del Juzgado que lo tiene reclamado.

Por escándalo. La policía condujo anteañoche al domicilio de Capuchinos a un individuo que debido a los efectos del alcohol estaba promoviendo fuerte escándalo en la vía pública.

Del asesinato del señor Garau. En las Provincias de Valencia. El Juzgado instructor continuó ayer el estudio de diligencias, concurriendo con el jefe de policía señor Gall y el acusador privado.

La festividad de Todos los Santos

En la Catedral. En todas las iglesias parroquiales y templos de esta ciudad se celebraron ayer solemnes cultos dedicados a la festividad de todos los Santos.

Millares fueron los fieles que se congregaron a los Sagrarios a recibir la bendición papal, cuyo acto dedicaron a las almas del Purgatorio.

La Catedral. La Catedral celebró el día de hoy su primera Misa de difuntos, para cuyo acto tenía pedida el Dr. Domenech desde el mes de marzo, y concedida por S. S. el Papa, la bendición papal para los fieles que concurrían al mismo.

En la Catedral. La Capilla Real revestía por su importancia el aspecto de las grandes solemnidades.

En la Catedral. En la tarde de hoy se celebró el primer aniversario de la muerte del Sr. Alfonso XIII.

En la Catedral. Ayer fué un día señalado para el primer equipo del «Alfonso XIII». El partido que jugó ayer tarde con el Real Club Deportivo Español de Barcelona constituyó para él un triunfo indudable, un triunfo gigante.

En la Catedral. Sabido es que el Deportivo Español es uno de los mejores equipos de España, el que a buen seguro se llevará el campeonato de Cataluña y que tiene demostrada su resistencia en innumerables juegos y al jugar el domingo dicho equipo con el «Alfonso XIII» alcanzó 6 goals contra 0.

En la Catedral. Pero ayer no parecía sino que la criada les había salido respondona. Los mallorquines realizaban una defen-

El sermón estuvo a cargo del M. I. señor don Juan Quejías, quien en brillantes párrafos desarrolló el tema: «Dogma de la Comunión de los Santos».

Explicó con gran erudición el significado del tema por el que se conserva y florece de cada día la fe católica, arraigada en los corazones mallorquines, cuyas raíces ha venido a fortalecer el nuevo Pastor representante genuino del primer ministro de la Iglesia de Dios.

Tuvo el orador sentidas frases de elogio para nuestro Prelado por haber escogido tan fausto día para celebrar su primera misa de Pontifical y dar a los fieles la bendición papal, aplicable a las Almas.

La función resultó, como todas las de la Catedral, verdaderamente solemnes y solemne, recibiendo los fieles y ciego de rodillas la bendición papal de nuestro Prelado.

Terminada la fiesta fué de nuevo el Obispo acompañado por el Cabildo Catedral hasta la puerta del Mirador, agolpándose los fieles a su paso para besarle el anillo.

En el Cementerio. Desde muy de mañana se notaban los preparativos que se iban haciendo para solemnizar en el día de ayer, según costumbre tradicional, el día de Todos los Santos dedicando un recuerdo a los que fueron y hoy descansan en paz cubiertos por las losas de nuestro cementerio.

Toda la mañana la carretera que conduce al Cementerio estuvo concurrencísima, tanto por peatones como por carruajes, que cargados todos con coronas de toda clase, cirios y demás aditamentos para adornar panteones y tumbas.

Un inmenso enjambre semejaba el cementerio; multitud innumera de personas trabajaba en el arreglo de las tumbas y sepulcros.

Desde las primeras horas de la tarde el camino del cementerio era cual un hormigón nutridísimo de gente que abandonaba la capital para ir a depositar junto a la tumba de los seres queridos una oración.

El cementerio, en su parte nueva, era cual un jardín; pues, además de las flores que adornaban los panteones, alguno de los cuales los ostentaba con mucha profusión, la Comisión de Fomento del Consistorio ha tenido la feliz idea de construir cuatro jardines cuyo desarrollo ahora empieza y ha de contribuir, a no dudarlo, a dar un aspecto agradable al Campo Santo.

Una temperatura agradabilísima y un sol propio del mes de Mayo contribuyeron notablemente a que la animación fuera extraordinaria, en términos como pocos años se había registrado.

El público se detenía en el cementerio nuevo, en particular para admirar los panteones y tumbas, de los cuales los hay de notables. Uno de los nuevos que llamó mucho la atención fué el del artista Ustam, que consiste en una estatua de la Fama que deposita una corona. A los pies de la estatua hay diversas alegorías del arte teatral.

Por la tarde estuvo en el cementerio el Gobernador civil señor Alonso Martínez acompañado del Alcalde accidental señor Rover, del Presidente de la Comisión de Fomento Sr. Alorda y otras personas.

El señor Alorda explicó sobre el terreno a las primeras autoridades las reformas introducidas en el Campo Santo y las que se tienen en proyecto.

Conforme anocheaba iba la gente abandonando el cementerio que con los millares de luces de las velas presentaba un aspecto fantástico.

Para Barcelona embarcó anoche a bordo del rápido el joven periodista don Juan Esterlich.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Rita Travesedo y Bernaldo de Quirós, primogénita de los marqueses de Santa Cristina, para el distinguido diplomático don Manuel Alledsalazar y Azpiroz, conde de Montefuerte, sobrino del ilustre ex-ministro conservador.

La boda se celebrará en Enero próximo.

fensa heroica, una defensa de team de primera categoría, pero de los buenos y los catalanes atacaban con verdadera furia.

Estos habían reforzado su team, pues en el vapor de ayer mañana habían llegado los notables jugadores Ventura y Mallorquí, dos admirables «equipiers».

Por lo tanto el equipo Español quedó constituido en la siguiente forma: Mallorquí Kiki Kinké Ventura Reig Urgell Alvarado Querol Pacan Sampere Zamora

Los mallorquines formaron su equipo con los siguientes jugadores: J. Llarger Estarellas Barbarin Ramis Vidal Soler Triay Calafell Elvira Juncosa Ferrá

Como decíamos, atacaron reclamando los catalanes y tras muchos esfuerzos lograron entrar a goal, siendo aplaudidos. Este goal fué debido a Kinké.

Pero continuó el partido y los mallorquines no parecían dispuestos a tolerar que el balón entrara otra vez en la portería. Se acercaba a la puerta pero rápidamente era alejado de ella. Ferrá corriendo de extremo a extremo paraba todos los goals con agilidad pasmosa.

A medida que avanzó el partido el interés del público fué en aumento, pues los admirables jugadores catalanes se esforzaban en vano para acrecentar su victoria y los mallorquines, dando pruebas de un continuado y perfecto entrenamiento, no quedaban rezagados. Son muchachos de nervio que juegan muy bien y jugarán mejor.

Los bravos y las ovaciones eran continuas hasta que dió la hora de terminar el partido. Los catalanes tenían un solo goal.

Entonces el entusiasmo del público fué delirante y Triay, Juncosa, Elvira y el portero Ferrá fueron sacados en hombros.

También fueron aplaudidos Calafell y Estarellas.

De los catalanes lograron distinguirse principalmente Mallorquí, Urgell, Pacan y Kinké; y decimos principalmente porque son notables todos ellos. Constituyen un team verdaderamente temible.

Salió el público satisfechísimo del espectáculo.

Arbitró el partido, con plausible imparcialidad, el presidente del Colegio de Referés de Barcelona señor Tallada, quien llegó ayer mañana a bordo del vapor correo.

También regresó en dicho buque el director de la «Istena» señor Simó.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Mallorca», don Luis Vives, don Romualdo Botellas, doña Elvira Morey, don Jaime Escalas, don Andrés Marroig, don Ramón Campos, don Rafael Bonin, don Pedro A. Colom y don Gabriel Casals.

También se embarcó en dicho buque el Dr. don Luis Frontera.

Para Barcelona embarcó anoche a bordo del rápido el joven periodista don Juan Esterlich.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Rita Travesedo y Bernaldo de Quirós, primogénita de los marqueses de Santa Cristina, para el distinguido diplomático don Manuel Alledsalazar y Azpiroz, conde de Montefuerte, sobrino del ilustre ex-ministro conservador.

Artículo de un recluso

Un recluso nos remite el artículo abajo inserto, suplicándonos la publicación con sus iniciales.

Escuela de la Prisión de Baleares.— Notas de un alumno

Días hace que bulle en mi mente la idea de dar a la publicidad este artículo, y hoy, que propicia la ocasión se me presenta, cedo al vigoroso empuje que commueve mi alma hacia lo grande y bello, cojo, pues la pluma, y en cuanto mal trazados renglones lo hago, pensando a mi voluntad, no poder ser cual heraldo precursor de gratas nuevas, y esparcir por los ámbitos de la España entera, lo que quizás quede sepultado en nuestra hermosa roqueta; cuando menos pluguiese a Dios quedara mi escrito grabado en indeleble carácter en los corazones de los que amantes de lo bello, jamás coadyuvaron (por no pecararse de su necesidad) a la obra altamente redentora, altruista y filantrópica, que a cabo, y con tenaz empeño está llevando el ilustrado y joven profesor de esta Prisión Correccional don J. Antonio Caballero.

Desde primeros del corriente mes, se inauguraron las clases bajo tan acertada dirección. Ese novel y entusiasta profesor: es un niño casi, barbilampiño, pero de firme y resuelta voluntad, cariñoso y deferente para con el desgraciado a quien sus yerros ó instinto malo separó de la sociedad clausurándole en este establecimiento para que purgando su delito, pueda un día abrirse paso en aquella sociedad de donde la Ley le expulsó, mas faltaba en esa casa, un dato complementario y ese complemento lo aporta don J. Antonio.

La mayoría ignora lo árdua y difícil que se hace la tarea de educar a los presos.

En las escuelas, academias ó institutos, es bienhechora la labor pedagógica, no obstante son dos cosas muy distintas las que únicamente deben atarse; crear y educar; más en el caso presente, son muchos, muchísimos; el primordial de todos ellos, así como al escolar se le educa para el bien y se le instruye al propio tiempo; fácil resulta la labor de lograr que fructifique la semilla bienhechora, pero con el alumno de una cárcel, es más diferente, y esencialista la base para toda enseñanza; aquí por precisión ha de serle penosísimo al profesor, el primer eslabón de esa tarea, pues que debe primeramente convertirse en criatura moral y con bisturi potente, enérgico, y de una suave dulzura, practicar complicadísima operación en el corazón de los más, extrayendo del mismo la espina ó dardo ponzoñoso que fuertemente adherida a él, debe producir desgarrar por presión en los tejidos del mismo al desprenderse; tras esa labor claudicante la herida y luego, es cuando puede comenzar la educación del corrigiendo; existiendo siempre por lo tanto la enorme diferencia (factible a simple vista) del inocente colegial, al alumno de una cárcel.

Introducidos se hallan aquí los más modernos adelantos; al par que metódico, es variadísimo el transcurso de la clase, con la simpática nota que se educa e instruye deleitando y que si de nuestra voluntad dependiera, eternizaríamos la clase. Además de las asignaturas y conocimiento de otras materias, se completa con «Cantos morales ó Himnos escolares» que commueven nuestro ser recordándonos la infancia.

«Gimnasia sueca, utilísima a la inactiva vida que forzosamente debemos llevar».

«Instrucción militar del recluta, que a unos recuerda con amargura felices tiempos en que vistieron el honoroso uniforme militar, y otros para el porvenir si su suerte les depara tras redimir sus faltas; vestirlo».

Y, a qué enumerar una por una las diferentes secciones de que consta nuestra labor?

En tan noble misión caber debe un sitio de honor a los dignísimos señores

don Manuel Lozano y don José Bautista Loafza, Director y Subjefe de esta Cárcel, y a los empleados todos en general debamos desde estas columnas aplaudir con entusiasmo por el celo que demuestran aportando todos, su grano de arena a tan grande y regeneradora obra.

Jamás pido ni podré la misma Ley, obtener tan satisfactorio resultado como nuestro dignísimo Profesor, pues que a él, no Mallorca, sino que la provincia balear entera, debe guardar un sincero y profundo agradecimiento.

«Hay hombres niños; y niños hombres».

Este, es un niño hombre, pero un niño hombre, que arrancará de las terribles garras del vicio a cientos de víctimas, que analfabetos al cometer un delito, pasarán por tan bienhechora labor, y al purgar su falta, reformados y verdaderamente contritos, repudiarán de sí, la tentadora idea de reincidir.

Termino con unas hermosas frases que pocos días há, pronunció nuestro profesor «Mucho me seduce la bella Mallorca, pero más me alegraría la idea de verme precluido un día a solicitar el traslado por falta de reclutas en esta Cárcel».

Hermosas! ¡Hermosísimas frases, que revelan un temple ejemplar y un alma difícil de igualar, en un joven de 21 años!

Gracias mil señor Director.

F. S. B.

Teatros

Principal. La empresa de este coliseo por ser hoy la Conmemoración de los fieles difuntos ha decidido que esta noche no se celebre función.

Mañana viernes se celebrará matiné en moda a las seis y media ponéndose en escena La Geisha.

El Tenorio. Gallardo y calavera pasó anoche sus arrogancias en las tablas del Lírico, Balear y Victoria, Don Juan Tenorio. Eso de gallardo es porque lo lleva la frase, que generalmente los protagonistas eran ya hombres maduros, con dificultad para convencer de que las largas listas de sus conquistas eran auténticas, pero en el teatro todo es convencional.

El público llenó hasta los topes el Lírico, y fué numerosísimo en el Balear y en el Victoria.

En el Lírico, donde estuvimos buena parte de la representación, fueron contadísimos los fragmentos que llegaron al espectador, tal era la algazara que promovía el público. Hasta de los alabonzos en el acto de la cena, se escucharon los espectadores.

Y a esto ha venido a parar el inmortaldrama de don José Zorrilla, digno de mejor suerte.

CULTOS

Para hoy. Júbilo de Cuarenta Horas. Continúan en las Mifonas en sufragio de los difuntos acompañados por asiladas del Establecimiento: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario durante una misa; a las once la segunda parte del Rosario también con misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En el oratorio del Cementerio, a las siete empezará un turno de misa; a las nueve se cantarán dos Oficios de Requiem, uno a continuación de otro, y terminados éstos, otro turno de misa hasta las once; por la tarde a las cuatro novena con sermón por el Rdo. don Nicolás Cortés, Pbro.

En Montesión se gana Indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio cuantas veces visiten esta iglesia. Comienza este júbilo el mediodía del 1 y dura todo el día 2.

PRONTO EL DIAMANTE CELESTE

Grandes Almacenes S. AN JOSE. Recibidas las novedades para la PRESENTE ESTACION LAS QUE SE LIQUIDAN CON GRAN BARATURA

Sastrería * Camisería * Mercería * Calzado. ANTONIO ROCA GARCIA MEDICO-OCULISTA SELECCION DE LENTES

Consulta de 11 a 4 y horas convenientes. Valero, 2, entresuelo, (Esquina Brossa)

TODO EL AÑO VENDEMOS.... con GRAN BARATURA, Objetos para regalo, batería de cocina, cristalería, loza y demás artículos caseros.

La Cartuja San Nicolás, 41 PRECIO FIJO

Dietario-Agenda de bufete editado expresamente para Baleares.— Edición económica 0.75 ptas.—Se han editado las diversas clases de años anteriores, a los mismos precios.

Blocks para calendarios, para 1917. Precio: Uno 0.20 ptas.—El mil 150 ptas. Calendarios de Baleares. Ejemplar 0.10 ptas.—El ciento 7.00 ptas. Almanaque Bailly-Bailliere para 1917.—1.80 ptas.

El Año en la Mañá. Talonarios para la Lotería de Navidad. Al ínfimo precio de los años anteriores. Se encontrarán en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2 y Conquistados, 31.

Academia preparatoria para carreras del Ejército y de la Armada. Clases de matemáticas por don Teodoro Pou, capitán de corbeta; don Rafael Blanca y don Francisco Pou, ingenieros militares. Informes Campana, 14.

Raimundo Piña. Médico especialista en electricidad, enfermedades secretas y de la matriz. Rayos X de gran potencia. Curación de las enfermedades agudas y crónicas de los aparatos respiratorio, digestivo, nervioso, oseo articular y genito-urinario, de los de la piel, ojos y fosos nasales. Curación radical de las hemorroides (MORENES). Bancho de S'Olí, 13, pral. De 10 a 11.

«No compre V. cuellos! El planchado «HIGIENE» los regala a sus abonados. Todo cuello ó puño INSERVIBLE, se le cambiará por otro nuevo, conteccionado a su gusto y medida. Mande sus señas a nuestras talleres, C. S. Magin, 211, (Sta. Catalina) y recibirá una contrata de abono. Servicio a domicilio.

PARA CALZADO. Bazar Balear. Sindicato, 57.—Teléfono n.º 269. Bazar Moderno. Pelaires, 23.—Teléfono n.º 262.

Colmado PARISIEN. Usted encontrará allí JAMON EN DULCE y otros fiambres. Única casa surtida en quesos extranjeros. Mantegulla dulce FRANCESA.

Jolmados y Droguerías. venden 1000 TRUKS diarios. Lo limpian todo muy bien. 40 céntimos.

TELEGRAMAS

Telegramas de Madrid. Madrid 31 a las 20. Los internados. El centro de información de los prisioneros internados en España en motivo de la guerra europea ha instalado en el ministerio de la guerra en el lugar que ocupa la estación militar.

Noticia desmentida. Viena.—Na noticia publicada desde París sobre haber estallado la revolución en Montenegro y en las regiones vecinas, y el haberse eva-

cuado Trieste carecen de fundamento. Regiones de trabajo obligatorio a favor de Alemania. París.—Dicen de Eauen que a últimos de Octubre se inauguró oficialmente en Bélgica el régimen del trabajo obligatorio y de la deportación de belgas a Alemania, cuya medida está justificada por la convención de La Haya.

Desmienten tal medida los periódicos franceses añadiendo que los trabajadores belgas no rehúsan trabajar en condiciones normales

pero no quieren trabajar por los alemanes que son enemigos de su país. Esto es un derecho que Alemania no puede modificar. Si hay miseria en las provincias ocupadas es porque Alemania ha hecho imposible toda clase de comercio y de industria que no sea en interés de Alemania.

Resulta que las ciudades y pueblos de Bélgica han recibido de las autoridades alemanas listas de prisioneros destinados a trabajar en Alemania siendo éstos numerosos hombres de 18 a 40 años.

Crítica situación de Rumania. Nansen.—El forzamiento de los pasos de los Cárpatos y la toma de Cenarvoda ha hecho que la situación de Rumania sea muy crítica. A este efecto dice Hervé: Rumania está en circunstancias tan malas como Francia después de la pérdida de Charleroy y Maugebe.

Un periódico americano dice que toda la jugada balcánica se ha vuelto contra los aliados y estos no se aprovecharon de la ventaja que alcanzaron con la entrada de Rumania en la guerra. Meses antes parecía que Rumania debía aportar a los aliados la ayuda decisiva pero hoy se trata de si los aliados podrán salvar a Rumania. De todos modos Alemania se ha deshecho de su nuevo enemigo dando un golpe de habilidad que es la admiración general.

lenta de artillería en Sully y en el bosque de Sant Pierre Vaast, nada hay que señalar.

Madrid 1 a las 5
Goleta francesa hundida frente a las Columbretas
Dicen de Valencia que a 20 millas de las Islas Columbretes fué torpedeada por un submarino alemán la goleta francesa Maria Teresa que procedía de Port-Vendres.

Comunicado francés
Paris.—Dice un comunicado oficial que al mediodía sigue la lucha vivamente de artillería en la derecha del Mosa y en los sectores de Douaumont.

Comunicado inglés
Londres.—Dice el último comunicado que no hay nada importante que señalar aparte del bombardeo intermitente de ambas artillerías.

Comunicado italiano
Coltano.—Dice un comunicado oficial que hubo actividad de artillería enemiga en todo el frente de los Alpes.

Avión derribado
Salónica.—Cerca de la estación de Aktasali derribamos un avión.

Comunicado ruso
Petrogrado.—Dice el último comunicado que hacia Hammasan desalojamos al enemigo de los pueblos de Akmelavad, Inejibachy, Ucheteme, Hatamabad, Briad y Marsch.

Buques hundidos.—Orden de hundirlos a todos menos a los españoles
Lisboa.—Un submarino alemán hundió en costa Alegre al vapor noruego Ters, a los italianos Zenen y Oym y a un velero inglés.

Sobre la pérdida del «Donald»
Londres.—En los Estados Unidos se procedió a una investigación sobre la pérdida del trasatlántico Donaldren cuya tripulación era americana.

Vapor italiano torpedeado.—Tripulantes recogidos
El subsecretario de Gobernación nos ha facilitado los siguientes telegramas:

Portman (Mars) —A la una y cuarenta minutos han arribado dos embarcaciones menores con 27 tripulantes del vapor italiano «Delta» de tres mil toneladas torpedeado por un submarino alemán, a las cuatro y media de ayer a 16 millas del cabo Palos.

Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano cerca de Orceva, mas lejos de la frontera de Transilvania, continua la lucha fracasando los ataques rumanos.

Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano cerca de Orceva, mas lejos de la frontera de Transilvania, continua la lucha fracasando los ataques rumanos.

Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano cerca de Orceva, mas lejos de la frontera de Transilvania, continua la lucha fracasando los ataques rumanos.

Comunicado austriaco
Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente rumano cerca de Orceva, mas lejos de la frontera de Transilvania, continua la lucha fracasando los ataques rumanos.

de la costa se nota actividad en la artillería italiana.
En Tirol un batallón alpino atacó a Cardinal siendo rechazado con serias pérdidas.

Despacho oficial francés
Paris.—El despacho oficial de la tarde dice que en el Somme programamos hacia el nordeste de Les Bœufs.

Noticias oficiales del frente Oriental
Paris.—Dice un despacho oficial del frente Oriental que en la orilla izquierda del Strama los ingleses han atacado y derrotado a los búlgaros, fringiéndoles grandes pérdidas.

Disolución de varias ligas y asociaciones
Lyon.—Dicen de Petrogrado que las autoridades militares han ordenado la disolución de varias ligas y asociaciones de las provincias bálticas que contaban con miembros propagandistas alemanes.

Comunicado alemán
Berlín.—Da cuenta un despacho oficial que aumentan las operaciones en los sectores del Somme, región de Concoete.

Comunicado oficial inglés
Londres.—Da cuenta el último despacho oficial que nuestra artillería ha bombardeado con éxito la línea enemiga de Hoenzollern y el canal de Libasse.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Comunicado oficial italiano
Coltano.—Durante todo el día de ayer reinó gran actividad de artillería en todo el frente, favorecidos por el buen tiempo.

Estima conveniente la reforma, pues con el sistema actual las administraciones estan faltas de comunicación.

El proyecto queda aprobado.
Continua la discusión del crédito para el pago de los gastos ocasionados por la concurrencia a la exposición de Panamá.

El señor Tormo consume el segundo turno en contra, combatiendo duramente el proyecto.
El señor Labra hace constar con gusto todo lo que se refiere a Panamá y se muestra partidario de que debe pagarse todo lo gastado.

El señor Navarro Reverter de la Comisión elogia a América.
El señor Labra hace constar su conformidad a lo dicho por el señor Navarro Reverter coincidiendo con lo expuesto por él.

El señor Gasset dice que es un deber del Gobierno ante dichas manifestaciones asociarse a ellas.
Se suspende el debate, acordando de la Cámara no celebrar sesión el día dos.

Y se levantó la sesión.
Política
Madrid 31 a las 24
Los regionalistas y gallegos
En el Ferrol se ha constituido la Liga Regionalista de Galicia.

Los organizadores trabajan con gran entusiasmo en la preparación de actos de propaganda los cuales coincidirán con el viaje de los representantes de Cataluña.
La situación política
Un significado diputado ha declarado a los periodistas que la situación política nunca ha estado más segura; que nada ocurrirá.

Que el conde de Romanones continua su manobra encaminada a tener contentos a los jefes de los partidos.
Al señor Maura le hace creer que cuando deje el poder será Maura jefe de un Gobierno nacional.

A Dato le dice que será el único que sucederá en enero al partido liberal y que serán ellos ministros; que no pasará nada; que habrá crisis parcial en Enero y podrá atender a sus amigos descontentos.
Así pasa la vida ministerial el conde de Romanones, de promesas en promesas.

La cuestión del trigo
El periódico «La Acción» dice que el control de trigo de Inglaterra ha puesto el veto a los Estados Unidos para que exporte trigo a España y se compromete Inglaterra a no hacerlo tampoco.
Dato a San Sebastián
Por la noche ha marchado el señor Dato a San Sebastián de donde regresará el próximo jueves por la tarde.

Cuestión personal
Se rumorea que entre el diputado señor Lachica y el conde de Guadiana se ha planteado una cuestión personal.
Reunión de la junta de transportes
Se ha reunido la Junta de Transportes ocupándose del pedido de toneladas hecho por los fabricantes de harina y de los acreedores de la Asamblea de Harineros dirigiéndole una comunicación acerca de los barcos disponibles de la Tratatlantica.

Lo que dice el señor Cambó
Preguntado el señor Cambó acerca de si era cierto que se proponía visitar el frente alemán, contestó que lo hablan invitado a ello como también a visitar el frente italiano pero se lo impiden las funciones del Parlamento.
Después refiriéndose a la concesión del depósito comercial a Barcelona dijo que lo aprueba, pero que hace falta saber las condiciones de dicha concesión, creyendo que cuando el Gobierno lo reglamente los los aragoneses cesarán en su protesta.

Respecto al viaje del Rey a Barcelona manifestó que sabia que iría durante la segunda quincena de Noviembre visitando las fábricas, opinando el señor Cambó que es muy conveniente esta visita del Monarca para que se entere de las necesidades de aquella región.
El señor Burell y los periodistas
El señor Burell estuvo en Palacio extrañando los periodistas aquella visita.

Un periodista.—No ha visto usted al Rey.
El señor Burell.—No, porque tiene muchas audiencias.
—¿Y de política? Ni pasa ni pa-

sará nada; pues cuanto se ha dicho son puras invenciones como que nos derrotan en las Cortes, que esto puede pasar a cualquier Gobierno; que respecto al debate que anuncié en las minorías sobre el presupuesto extraordinario «será todo como fuegos artificiales que en un momento desaparecen».

El ministro de Hacienda nos ha manifestado que desde mañana asistirá todos los días al Senado.
Se muestra optimista del resultado de los debates y de todos sus planes porque por patriotismo los senadores y diputados no harán obstrucción sistemática sino que ejercerán sus funciones parlamentarias para la conveniencia del país y que se acepta todo lo que tienda a mejorar la labor sin modificación esencial del proyecto.

Entre los Decretos firmados por el Rey correspondientes a guerra y marina figuran varios concediendo pensiones a las familias de moros adictos a España.
Conferencias
El Conde de Romanones conferenció en su despacho de la Presidencia, en el Congreso, con los señores Villanueva, Alba y Cambó.

El impuesto de utilidades
Se reunió la Comisión de presupuestos examinando el proyecto de reforma del impuesto de utilidades.
Mañana no habrá sesión.
Reunión de jefes de minorías.—Discusión de Presupuesto
Al salir el Conde de Romanones de las conferencias celebradas en su despacho del Congreso manifestó que ante las demandas de los diputados para que hicieramos fiesta el día 2 y queriendo el Gobierno hacerse grato a las minorías accedió a ello.

Adió que el viernes reunirá a los jefes de las minorías para proponerles una fórmula para poder dedicar más tiempo a los presupuestos.
Parece que esta fórmula consiste en reducir el tiempo dedicado a ruegos y preguntas dedicándose el sábado la mayor parte de la sesión a los debates e interrelaciones actuales y las que están anunciadas.

Los alcoholeros visitan a Romanones y piden el monopolio
La Comisión ejecutiva de la Asambleas alcoholera visitó en el Congreso al Conde de Romanones entregándole la conclusión aprobada ayer en el sentido de que el señor Alba retire el proyecto del monopolio, manteniéndose el «statu quo» vigente.
El Conde de Romanones les dijo que estudiaría la petición y hablaría con el señor Alba y que procuraría ver a este por si puede encontrarse la fórmula.

Banquete de políticos
El Presidente de la Comisión de presupuestos del Congreso señor Rodríguez de la Borbolla invitó a almorzar hoy en Lhardy a los señores Alba, Burell, Alvarado, Rivas (don Natalio) y D'Angelo.
Proposición para que se reglamente el juego
El Senador señor García presentará una proposición de ley pidiendo la reglamentación del juego.

Romanones en el campo. Consejos de ministros
A las siete de la mañana marchó al campo el conde Romanones; regresará mañana por la noche.
A las diez habrá Consejo de ministros en su casa y pasado mañana otro Consejo en Palacio presidido por el Rey.

La cuestión de los presupuestos
Un ministerial significado nos asegura que el presupuesto extraordinario irá al foso, pasando al ordinario algunas cifras de los ministerios de Fomento, Instrucción pública y Guerra.

Noticias sueltas
Madrid 31 a las 20
Velero francés torpedeado
Dicen de Alicante que seis naufragos del velero francés «Soña», de 1.500 toneladas que llevaba,

cargamento de madera, han desembarcado en Altea.
Dicho velero fué torpedeado por un submarino alemán a 50 millas de aquella población.
Madrid 31 a las 24
La reina doña Cristina
A las diez de la noche llegó la Reina doña Cristina.

En la estación la recibieron los Reyes, los infantes, el conde de Romanones y todos los ministros, autoridades y personalidades.
El robo de valores
El Juzgado que entiende en el sumario sobre los robos de valores de Correos se ha constituido en la Casa de Correos comprobando que el empleado de la ventanilla ve perfectamente bien quien se aproxima.

Después de declarar Tebar Moreno se le ha encerrado en el calabozo.
Cuatro peritos calígrafos han examinado mas de cien anónimos comprobando que es la misma letra de los detestados.
Vapor que demanda socorro
Telegrafían de Finsterre que el vapor francés «Espagne» demanda socorro a consecuencia de un abordaje sufriendo ligeras averías.

Se busca al vapor que le abordó.
Madrid 1 a las 17
Incendio en un Juzgado
Tenerife.—En Granadilla un incendio ha destruido el edificio del Juzgado de Instrucción, salvándose el archivo y la documentación y las ropas y alhajas de la familia del Juez.

Firma regia
Del ministerio de la Guerra se han firmado las siguientes disposiciones:
Destinado al cargo de jefe de Intendencia de la Gran Canaria el subintendente primero don Tomás Ruiz Peres.
Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Manuel Sanchez Ocaña.

En los cementerios
Todos los cementerios desde primera hora han estado concurridísimos.
El Director general de la Beneficencia acompañado del secretario y una comisión del 14.º Terceio estuvo en la Sacramental de San Isidro para descifrar en la tumba del tuque de Ahumada, organizador del Cuerpo de la Guardia civil, una urna que le dedica dicho Instituto.

En la tumba deban guardia el jefe de la Beneficencia.
En el panteón de hombres ilustres la sepultura de Canalejas, cubierta de flores se reunió también gran gentío.
Donación de la viuda de Echegaray
La viuda de don José Echegaray hará donación de la biblioteca de su difunto esposo de mas de seis mil volúmenes, algunos preciosos a la Real Academia de Ciencias.

Desbandada de toros
Esta madrugada en las plazas de Oriente desbandáronse unos toros que conducían al matadero a consecuencia de resabalar y caer un caballo de un vaquero.
Los toros recorrieron diferentes calles volteando algunas transeuntes, lográndose anularlos a las primeras horas de la mañana, causando numerosos desperfectos y sustos.

Hubo siete heridos y contusionados.
Madrid 1 a las 24
Mita contra la subida del precio del Gas.—Manifestación
En la Plaza de Toros se ha celebrado un mitin contra la subida del precio del Gas.

En la Plaza de Toros se ha celebrado un mitin contra la subida del precio del Gas.
Han hablado varios oradores abogando por la creación de una cooperativa de gas, para acabar con los abusos.
Se aprobaron diversas conclusiones que fueron llevadas en manifestación al Gobierno civil.

Los manifestantes recorrieron algunas vías céntricas, disolviéndose después en medio del mayor orden.
Asamblea de naranjeros.—Peticiones
Comunican de Alcala que en la Plaza Mayor de dicha población se ha celebrado la anunciada Asamblea de naranjeros, concurriendo al acto más de 10.000 personas, figurando entre los reunidos representantes de todas las sociedades, sindicatos y corporaciones oficiales de la provincia.

Desde uno de los balcones hablaban diversos oradores, expresándose todos ellos en tonos mesurados.
Pidieron que se disponga de mayor número de vagones para el transporte de la naranja, que esta se incluya en la Real orden de 29 de Septiembre último, que determina los artículos preferentes, y que se establezcan líneas de vapores entre los puertos de Barriana, Valencia y Gandia y los puertos de las naciones consumidoras de naranja.

Ascensos
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Resoluciones ascendiendo a primeros de orden a don Rafael Pons Sureda y a don Diego Zamora Gomez de Comandancia de Menorca.
CORRESPONSAL

Se aprobaron diez conclusiones expresivas de las peticiones.
El orden fué completo, siendo todos los oradores aplaudidos.
MENCHETA

Contra el monopolio del alcohol
Madrid 1 a las 2115
Animación.—Protesta contra el monopolio.—Comité
Se ha celebrado la anunciada Asamblea Nacional contra la creación del monopolio de los alcoholos, asistiendo vidualtores, vinicultores, fabricantes de alcohol vidio industrial, de aguardientes compuestos y sus derivados, estando representadas todas las regiones de España.

Se han pronunciado varias de cursos acordándose protestar contra la creación del monopolio y pedir al Gobierno que mantenga la ley actual.
Logrado aplazar por 15 días más el plazo de información, se ha constituido un Comité permanente para la dirección de todos los trabajos.

Forma parte de dicho Comité el representante de la «Unión Industrial» de Palma don Bartolomé Riutort.
CORRESPONSAL
Noticias del Extranjero
Madrid 31 a las 21
El Embajador de España en el Quirinal
Roma.—La Reina Elena recibió en audiencia al Embajador de España don Ramón Pina conveñiendo media hora.

Sabiendo la Reina que el señor Pina es aficionado a la fotografía le regaló una magnífica máquina postal.
El príncipe heredero acompañó al señor Pina a visitar el parque de la Casa Real.
CORRESPONSAL
Noticias de Barcelona
Barcelona 1 a las 2230
El tiempo.—En los cementerios
Hoy ha reinado un día espléndido.
Los paseos se han visto concurridísimos, a todas horas.

La Rambla de las Flores estaba repleta de caryatemas de todos colores y de increíbles variedades.
La visita a los cementerios ha sido concurridísima.
Los cementerios estaban abarrotados.
Muchas familias colocaban sobre las tumbas de sus seres queridos ramos y coronas de flores.

Al anochecer, las campanas de los templos, doblando a muerte, contribuían a vigorizar la alegría del día.
Conciertos
Al mediodía de hoy la Real Municipal ha dado un concierto en el Palacio de Bellas Artes.

El local estaba lleno.
La banda ha recogido grandes ovaciones.
Por la tarde, en el mismo palacio, la Sinfónica de Madrid ha dado un concierto a beneficio de los huérfanos del gran compositor lírico Granados, con la cooperación del Orfeo Catalá.
La concurrencia ha sido numerosísima.

Partido de foot ball
En el campo de foot ball del Club Barcelona se ha celebrado el anunciado partido entre el team Athletic de Bilbao y el B. Barcelonés.
Ha asistido a presenciar el partido innumerable concurrencia que ha dado muestras, durante la noche, de gran excitación.
Ha ganado el team B. Barcelonés por cuatro goals.
EUZARRO
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 1 a las 11
Los comisionados verán a la ba el jueves
Llegaron las personalidades de Palma que han sido comisionados para buscar solución al conflicto planteado con motivo de la Marina Inspectores de Hacienda.

Hasta el jueves no harán nada porque mañana es día festivo.
Se proponen ver al ministro de Hacienda.
Madrid 1 a las 11
Puerto habilitado
La Gaceta publica hoy la Real orden habilitando el puerto de Calatayud en Menorca para embarque en régimen de rebajas de maderas de pino, castaño vegetal, corteza de pino, cereales y otros productos.

Ascensos
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Resoluciones ascendiendo a primeros de orden a don Rafael Pons Sureda y a don Diego Zamora Gomez de Comandancia de Menorca.
CORRESPONSAL

Ascensos
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Resoluciones ascendiendo a primeros de orden a don Rafael Pons Sureda y a don Diego Zamora Gomez de Comandancia de Menorca.
CORRESPONSAL

Ascensos
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Resoluciones ascendiendo a primeros de orden a don Rafael Pons Sureda y a don Diego Zamora Gomez de Comandancia de Menorca.
CORRESPONSAL

Ascensos
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las Resoluciones ascendiendo a primeros de orden a don Rafael Pons Sureda y a don Diego Zamora Gomez de Comandancia de Menorca.
CORRESPONSAL